
 
  

  

III Reunión Nacional de AUDEAS 2019 14 y 15 de noviembre  

   

Facultad de Ciencias Agrarias - Universidad Nacional de Mar del Plata  

  

 Jueves 14 de noviembre  

Lugar: Ruta Nacional 226. Km. 73,5.  Aula 4 planta alta del edificio nuevo.  

9:00 Acreditación de Decanos/as y/o Vicedecanos/as. 

9:30 a 10:00 Recepción por parte de las autoridades: presidente de AUDEAS 
Dr. Ing. Agr. Norberto Gariglio (UNL); Ing. Agr. José Luis BODEGA, 
M.Sc. Decano FCA- UNMdP; Rector de la UNMdP CPN Alfredo 
LAZZERETTI e Intendente Municipal de Balcarce Dr Esteban 
REINO 

10:00 a 11:00 Informe de Presidencia. Notas enviadas y recibidas: CIN 
(estándares Agronomía y Zootecnia; excepción antigüedad 
vehículos); Presidencia de INTA (renovación convenio INTA – 
AUDEAS – CONADEV; representantes Comisión INTA – AUDEAS 
– CONADEV); SPU (estándares Agronomía; Zootecnia); nota 
aceptación Universidad Nacional de San Antonio de Areco.  

Situación estándares Ingeniería Forestal e Ingeniería en Recursos 
Naturales. 

Firma de Acta de la II Reunión de AUDEAS Córdoba. 

11:00 a 11:30 Café   

11:30 a 13:00 Descripción funcional de la Unidad integrada INTA – Facultad de 
Ciencias Agrarias UNMdP. 

 Presentación de la Feria Internacional de Educación Superior 
Argentina) Que se realizara en Mar del Plata del 17 al 20 de marzo 
del 2020 

13:00 a 14:30 Almuerzo  

14:30 a 15:00  Informe representante INTA 

15:00 a 16:00  Solicitud de fondos para mantenimiento de campos 
experimentales. Trabajos finales de graduación, análisis 
comparativo. Análisis documento BPA. 

16:30 a 17:00 Café   

17:00 a 18:30  Visita Ing. Oscar Costamagna. Informe de los Proyectos INTA – 
AUDEAS – CONADEV vigentes en el país.  

21:00   Cena de camaradería AUDEAS   



 
  

  

III Reunión Nacional de AUDEAS 2019 14 y 15 de noviembre  

   

Facultad de Ciencias Agrarias - Universidad Nacional de Mar del Plata  

Viernes 15 de noviembre  

Lugar: Museo Fangio, Sala Flecha de Plata Calle 17 esq. 18. Balcarce 

9:00 a 10:00  Informe de Tesorería. Agenda de reuniones 2020. Confirmación de 

sede para la próxima reunión. Tratamiento solicitud de CRUP de 

modalidad de participación en AUDEAS. 

10:00 a 10:30 Café  

10:30 a 12:30 Visita de representantes de FADIA.  

• Presentación de los aspectos fundamentales del Convenio Marco. 

• Establecer una metodología de trabajo FADIA – AUDEAS. 

• Comenzar a trabajar sobre 2-3 temas de interés común, que podrían ser: 

o Observatorio de graduados y/o profesionales (graduados últimos años, 
desempeño laboral, necesidades de capacitación, empleadores, etc.). 
Analizar experiencias existentes. Elaborar una plataforma digital con 
los campos a monitorear. 

o Aspectos académicos y capacitaciones conjuntas (ej. mesa de diálogo 
con Secretarios Académicos; asignaturas optativas; capacitaciones 
conjuntas para estudiantes avanzados y profesionales). 

• Matriculación. Significado e Importancia de la Regulación del Ejercicio 
Profesional. Situación Actual en Argentina.  

• Otros temas que surgieron: 

o Trabajos de tesis en temas de Análisis de eficacia de agroquímicos, 
para ampliar su inscripción a otros cultivos. 

o Incumbencia laboral otorgada por carreras de Tecnicaturas, y la 
competencia con las de Ingeniería Agronómica.  

o Jerarquización de la profesión. 

o Fitosanitarios 

12:30 Finalización de la reunión de Reunión de AUDEAS  

 



 
  

  

ACTA 

Jueves 14 de noviembre 

Siendo las 9,30 h, se da inicio a la “III Reunión de AUDEAS”, en la ciudad de Balcarce. 

Recepción por parte de las autoridades: Presidente de AUDEAS Dr. Ing. Agr. 
Norberto Gariglio (UNL); Ing. Juan Bodega Decano FCA- UNMdP y presentación del 
equipo de gestión de la FCA UNMdP 

 

Participantes:  

Carlos Rossi  Vicepresidente de AUDEAS, Decano-UNLZ; José Luis Bodega Decano- 
UNMdP; Marcela Gally Decana UBA; Ricardo Andreu Decano UNLP; Virginia 
Pasquinelli Directora UNNOBA; Gustavo Rodolfo Rhiner Decano UNF; Mario Hugo 
Urbani Decano UNNE; Pedro Barbagelata Decano UNER; Juan Marcelo Dominguez, 
Director UNCAus; Liliana Monterroso, Decana UNCPBA; Sergio González Decano 
UNRC; Joaquín Antonio Llera, Vicedecano UNCuyo; Juan Marcelo Conrero Decano 
UNC; Roberto López Decano UNR; Ana Isabel Massié Directora UNSa; Griselda 
Muñoz Vicedecana UNR; Roberto Rodríguez Decano UNS; Enzo Juris Director 
UNCAus; Manuel Ricardone Secretario Académico UNCAus; Noemí Bejarano 
Vicedecana UNJu; María Lía Molas, Vicedecana UNLPam; Alicia Leiva, Decana 
UNLaR; Ana Córdoba, Docente UNLaR; Norberto Gariglio Presidente de AUDEAS, 
Decano UNL; Silvia Lauxmann, Secretaria de AUDEAS. 

9:30 a 10:00 h  

Recepción por parte de las autoridades: Presidente de AUDEAS Dr. Ing. Agr. 
Norberto Gariglio (UNL) e Ing. Agr. José Luis BODEGA, M.Sc. Decano FCA- UNMdP. 
10:00 a 11:00 h 

 Informe de Presidencia. Notas enviadas y recibidas: CIN (estándares Agronomía y 
Zootecnia; excepción antigüedad vehículos); Presidencia de INTA (renovación 
convenio INTA – AUDEAS – CONADEV; representantes Comisión INTA – AUDEAS 
– CONADEV); SPU (estándares Agronomía; Zootecnia); nota aceptación Universidad 
Nacional de San Antonio de Areco.  

Situación estándares Ingeniería Forestal e Ingeniería en Recursos Naturales. Se 
realiza una revisión de los mismos de la cual surgen algunas sugerencias. Se acuerda 
remitir las mismas para consideración de las Universidades que cuentan con la 
carrera y luego proceder a su presentación ante el CIN y el CU. 

Firma de Acta de la II Reunión de AUDEAS Córdoba. 

En relación a los Trayectos Formativos MERCOSUR el Ing. Conrero comenta que 
cada UUNN debe aprobar de acuerdo al formato que disponga y enviar a Presidencia 
del FORO. Con posterioridad se deberé proceder a la carga de los trayectos y aunque 
en el caso de Argentina ese trabajo ya fue realizado; el resto de los países deben 
hacerlo.  

En marzo habrá una nueva reunión del Foro de Decanos en Uruguay. El Ing. Conrero 
informa que recientemente realizó una presentación en Roma (Italia) sobre este tema 
y se generó interés de parte de Universidades de la Unión Europea, por lo que podrían 
asistir a Uruguay. En el mes de junio de 2020 habrá una reunión en Loja, Ecuador, 



 
  

  

donde se firmarían acuerdos en el marco de Erasmus y podrían aportar 
financiamiento. 

11:30 a 13:00 h  

Autoridades de la Facultad de Ciencias agrarias de la UNMdP realizaron una 

presentación relatando sus orígenes en 1960, su traslado al predio de la EEA 

Balcarce en 1962, su pase a la UNMdP en 1975 y la donación por parte de INTA de 

las 10 ha., con que cuenta actualmente. Se informó que existe un Convenio marco el 

que ha sido ratificado hasta la actualidad constituyendo la Unidad Integrada Balcarce 

(UIB), que permite la realización de actividades de manera conjunta, para lo cual se 

dispone de un Reglamente de Funcionamiento aprobado por ambas instituciones. 

Luego se procedió a la presentación, con la proyección de material informativo, de la 
Feria Internacional de Educación Superior Argentina que se realizará en Mar del Plata 
del 17 al 20 de marzo del 2020. 

14:30 a 15:00 h  

Informe representante INTA. La Ing. Liliana Monterroso realizó en primer lugar una 
descripción de la estructura de INTA, identificando los miembros del Consejo 
Directivo, el cual está integrado por representantes del Ministerio de Agroindustria, 
de AACREA, AUDEAS, CONADEV, CONINAGRO, FAA, CRA y SRA. Comentó que 
las reuniones se realizan mensualmente durante tres jornadas y se analizan diversos 
temas como ser líneas de trabajo, presupuesto, convenios de colaboración, 
estructura de personal, vinculaciones con otras instituciones, concursos para cubrir 
los cargos de Directores Regionales y de Estaciones Experimentales. Cada dos 
meses se realiza la reunión de los presidentes de los 15 Centros Regionales del país. 

Se comentó que existen problemas de financiamiento, los cuales han tenido impacto 
en numerosas actividades de esta institución, incluidos los proyectos INTA AUDEAS 
CONADEV. La Ing. Monterroso informa que el ing. Costamagna ha realizado una 
solicitud de manera de poder contar nuevamente con los fondos para la contratación 
de becarios en el marco de estos proyectos. 

Comunicó que se han recibido en donación 135 vehículos por parte del ANSES que 
permitirán mejorar la flota, la cual resulta insuficiente. 

Por último, se hizo referencia a los problemas que se generaron en relación a la 
discontinuidad de líneas de trabajo y al traslado de personal desde algunas 
dependencias como el IPAF Cuyo que ahora funciona en una Estación Experimental, 
todas medidas tendientes a reducir costos pero que generaron alta conflictividad con 
las organizaciones gremiales, generando un perjuicio en los Consejeros Directivos 
del período anterior. 

15:00 a 16:00 h  

Se analiza la solicitud de fondos para mantenimiento de campos experimentales, se 
procede a la revisión del texto de la nota para tal fin, se acuerda un borrador general 
que deberá ser oportunamente remitido a las autoridades de la Secretaría de Políticas 
Universitarias. 

Con relación al análisis de los reglamentos de Trabajos Finales de Carrera, se 
mencionan los parámetros utilizados para la comparación, y considerando que no 



 
  

  

todas las Unidades Académicas remitieron la normativa se resuelve que el 
documento preparado será girado a todos de manera de que cada uno revise lo 
plasmado en relación a su institución y en caso de no haber enviado la normativa 
proceda a completar la tabla y remitirla a secretaría quien sistematizará toda la 
información. 

De igual manera y dado el insuficiente tiempo se resolvió que por secretaría se 
vuelvan a enviar los documentos sobre BPA para seguir analizándolos, dado que se 
trata de un tema delicado y es necesario una adecuada revisión antes de su 
publicación. 

17:00 a 18:30 h  

Se recibió la visita del Ing. Oscar Costamagna, quien procedió a presentar un 
detallado informe de los Proyectos INTA – AUDEAS – CONADEV desde el origen de 
la propuesta en 2007 hasta la actualidad, informando las estadísticas más relevantes. 

En este marco se desarrollaron 75 proyectos, de los cuales hay 17 aún en ejecución. 
Éstos contaron con la participación de más de 1800 profesionales provenientes 
principalmente de Universidades y de INTA, y permitieron la contratación de 289 
becarios, muchos de los cuales se sumaron a la estructura de INTA o de las 
Universidades, como becarios de iniciación.  

Se generaron además libros, publicaciones técnicas, en congresos y/o en jornadas 
técnicas, comunicaciones; y principalmente una interesante interacción entre las 
instituciones participantes que dan lugar a articulaciones y sinergias por fuera de los 
planes previstos. 

También informa que está prevista una nueva convocatoria para 2020 y que a partir 
de febrero se realizarían talleres para priorizar los temas, estimándose que en junio 
deberían haberse aprobado los nuevos proyectos. 

 

Viernes 15 de noviembre  

9:00 a 10:00 h  

Se iniciaron las actividades con las salutaciones por parte del Rector de la UNMdP 
CPN Alfredo LAZZERETTI y del Intendente Municipal de Balcarce Dr Esteban 
REINO. 

El informe de Tesorería se aprueba en general con un saldo al 12/11/2019 es de $ 
167.673,00.- En caso de observaciones, las mismas serán remitidas a Secretaría 
para solicitar las aclaraciones pertinentes.   

Luego se aborda el tema de la agenda de reuniones para el próximo año. Se postulan 
para ser sede las siguientes Universidades: UNCu, UNF, UNR y UNLPam. El Decano 
de UNC Conrero propone realizar la primera reunión de 2020 en coincidencia con el 
Foro de Decanos, por lo cual se establece el siguiente esquema: de encuentros para 
2020: 

1° reunión Montevideo Uruguay 4 y 5 marzo + Foro decanos 5 y 6 marzo (sujeta 
a acuerdo con los organizadores del Foro de Decanos). 



 
  

  

2° reunión en Mendoza, siendo anfitriona la Facultad de Ciencias Agrarias de 
UNCuyo, en el mes de julio 

3° reunión en Formosa siendo anfitriona la Facultad de Recursos Naturales de 
UNF, en el mes de noviembre 

Las postulaciones de Rosario y La Pampa quedan a disposición para 2021. 

Se analiza la solicitud del CRUP sobre definir una modalidad de participación en 
AUDEAS, situación similar a lo planteado por FADIA. Se resuelve que, dada la escasa 
frecuencia de reuniones que AUDEAS posee y lo extensa de la agenda de las mismas 
sería muy dificultoso generar espacios para otras instituciones, por lo que se propone 
la constitución de Comisiones integradas por representantes que puedan trabajar 
conjuntamente y luego informar en las reuniones regulares. 

Se propone la realización, para principios del próximo año, de un “Taller sobre planes 
de estudio” con la participación de diversos especialistas: alguien en curriculum y 
algún técnico de la SPU que nos permita nutrir las discusiones de revisión de Planes 
de Estudios que muchas unidades académicas deberán encarar. Se proponen como 
responsables para la organización la Decana de UNCPBA y las vicedecanas de UNR 
y UNLPam. Sería en el mes de febrero dirigido a Decanos y Secretarios Académicos. 

Se analizó la representación de AUDEAS en la comisión INTA AUDEAS CONADEV. 
Dada la renuncia de la Ing. Sharry como vicedecana de la FCAyF de la UNLP se 
requiere designar otro representante, el cual debe pertenecer a la Región Pampeana. 
Se propone al Ing. José Bodega, Decano de la FCA de la UNMdP y se acepta su 
designación que será notificada a presidencia de INTA. 

10:30 a 12:30 h  

Se recibe la visita de los siguientes representantes de FADIA:  Ing. Agr. Octavio Pérez 
Pardo presidente de FADIA; presidente del CPIAC Corrientes, Ing. Agr. Luis Almirón; 
presidente del CIAPC Córdoba y vicepresidente de FADIA, Ing. Agr. Daniel Cavalin; 
presidente del CIAFBA Buenos Aires, Ing. Agr. Edgardo Herrera; presidente del 
CIASFE Santa Fe, Ing. Agr. Gastón Huarte, que además es representante del claustro 
de Egresados en la FCA de la UN Rosario; Secretario General de FADIA, Ing. Agr. 
Guillermo Farbman. 

En primer lugar, se realiza una presentación de los aspectos fundamentales del 
Convenio Marco, el que fuera firmado originalmente en 2006 y revalidado en 2018 en 
el marco de los festejos de los 100 años de la Reforma Universitaria. 

Se presenta una propuesta de objetivos a trabajar de manera conjunta, como ser la 
generación de un observatorio de graduados y/o profesionales para conocer su 
ámbito de desempeño laboral, necesidades de capacitación, entre otras; de 
programas de actualización profesional y capacitación de estudiantes avanzados, 
revisión de los programas de asignaturas en función de las nuevas Actividades 
Reservadas. También se planteó trabajar con alumnos en las ampliaciones de uso 
de productos fitosanitarios en cultivos donde no están registrados productos de 
interés. Por último, se planteó el tema de la matriculación profesional, significado e 
importancia de la regulación del ejercicio profesional y situación actual en Argentina.  

Se resuelve continuar trabajando de manera conjunta a través de una Comisión que 
estará integrada de la siguiente manera:  



 
  

  

Por FADIA: Octavio Pérez Pardo (presidente FADIA), Claudia Paredes (Colegio 
Jujuy), Daniel Cavallín (Colegio Córdoba), Edgardo Herrera (Colegio BA), Gabriela 
Barolo (Colegio Santa Fe 1° C.), Guillermo Farbman (Colegio Santa Fe 2° C.), Ing. 
Gastón Huarte (Colegio Santa Fe 4° C.) Luis Almirón (Colegio Corrientes). 

Por AUDEAS: Norberto Gariglio (Decano UNL, presidente AUDEAS), Carlos Rossi 
(Decano UNLZ), Pedro Barbagelata (Decano UNER), Mario Urbani (Decano UNNE), 
Sergio González (Decano UNRC), Judith Ochoa (Vicedecana UNSE). 

En esta mesa de trabajo definirá una agenda de temas de interés común, 
comprometiéndose el Decano de UNRC a elaborar un borrador del tema Observatorio 
de Profesionales. 

12:30 h 

Se debate la necesidad de realizar una Declaración sobre la problemática de los 
conflictos sociopolíticos en América Latina. Se plantea la inclusión de la preocupación 
por la nueva ley de tierras de la provincia de Córdoba. También se quiere manifestar 
la satisfacción por la renovación del convenio INTA AUDEAS CONADEV. 

Se redacta la misma quedando pendiente su aprobación por los asistentes que se 
habían retirado por lo que se solicita que se manifieste la conformidad u oposición a 
la misma de manera telefónica. 

13:00 h  

Finalización de la reunión de Reunión de AUDEAS. 

Dr. Norberto Gariglio
Presidente AUDEAS

Dr. Carlos Rossi
Vicepresidente AUDEAS


